
 

 

 

 

108 學年度臺灣大學醫學校區學生事務研討會實記 

分子醫學研究所一年級 周哲玹 

十二月六號，是快樂的星期五，除了即將進入本週的休假以外，最重

要的是，本學年學生事務研討營的迎來。學生事務研習營，是臺大醫學院

一年一度重要的活動，其宗旨包含了解學務分處業務發展，並透過導師經

驗心得分享，協助老師輔導學生，建立良好師生關係。到了下午時刻，熱

情的學務分處組員以及學生們在門口分發名牌、餐盒、行程表給參加的師

長們。看著大家互相溫暖地問候，心也跟者暖和起來。隨著大家的到齊，

順蘭姐一句「出發！」揭開了研討會的序幕。 

 

遊覽車上，大家有說有笑，

依序拿著麥克風自我介紹，即

使很多師長或學生是初次參加，

也隨著笑聲拉近了彼此的距離。

參加的人員包含院長、各副院

長、各處室主任們、各系所老

師代表、學生代表們…等，透 

過自我介紹才知道，大家對本次研習營如此地重視，很多行政主管們才剛

從會議結束就馬上趕來參加，很多老師還有科技部計畫要申請，也依然來

參與研討會。雖然外面陰雨連綿，卻澆熄不了我們的熱情，不知不覺抵達

了第一站：臺大實驗林和社自然教育中心。這裡地跨鹿谷、水里及信義三

鄉，涵蓋熱、暖、溫、寒，四個氣候帶及植物帶，不僅可視為臺灣森林的

 

 



縮影，更可作為林業和觀光業的重要資源。但因為我們抵達時，天色已暗，

所以若要出去走走，只能隔天再出發。 

 

還未走到餐廳，已有香

氣撲來，走近一看，一桌桌

美食佳餚映入眼簾，伴著熱

騰騰的蒸氣散出，看得都要

流口水了！倪衍玄院長也

備好紅酒與起司蛋糕，與各

位師長們共享，在院長與副

院長們的致詞、寒暄問暖之 

下，大家也熱情的回應，猶如一家人般的團結一心。完膳後，正式進入研

習營的主軸－學生事務研討會，陳敏慧主任詳盡地介紹學務分處的業務，

可提供的資源，並提出以學生為中心的概念，連結老師、同學、各行政單

位、家人…等，完美地緊扣會議主旨。緊接著是優良導師的經驗分享，公

衛學系黃俊豪老師以幽默而生動的演說，搭配比喻生動的圖片，逗得大家

笑得合不攏嘴，同時也傳達自己身為導師所具有的理念與行動；而第二位

講者是牙醫學系的章浩宏老師，以自己的導師，同時也是一位名師－楊博

正教授，作為起頭，分享楊教授對他的照顧與啟發，也是之後他當導師時，

輔導學生的奠基。接下來以實務方面切入，分享三個輔導學生的案例，可

以看到在棘手的問題，只要用心，都可以迎刃而解。聽完精彩的演講，會

議來到最後階段，讓各位老師來提問或分享輔導學生所遇到的困難或解決

方案，其中印象最深刻的，就是討論近期才發生的臺大學生跳樓事件，對

此大家深感遺憾，也以此為警惕，需更留意學生們的心境變化。看著師長

們認真地討論以及分享自己遇到的個案，我內心充滿著感動：身為臺大學



生，看到老師們如此努力花心思在我們身上，試著想要了解我們年輕人的

思維，盡力地拉近彼此的距離，覺得「揪甘心」！另外，我身為一位準教

師（我有修完教育學程，實習完且已取得教師證），實際看到各位老師全力

落實「教育愛」，實為教育界最佳的榜樣！我一定要向他們好好的學習！ 

 

第二天早上，我們來到附近的望鄉部落，跟著資深在地導覽員田理事

長，聽他介紹自己布農族的歷史及文化、教我們講一些布農族語打招呼以

及他與朋友之間發生的趣事，再加上早晨清新的空氣，漂亮的風景，無疑

是一趟優良的身、心、靈之旅！隨後來到臺大木工廠，除了讓我們了解常

見木材的種類、特性以及如何辨識以外，更有趣的是，讓我們自己擔任小

小木工，透過敲敲打打，打造出精美的板凳，看著成品，好有成就感啊！

最後一站，我們來到車埕車站，風徐徐吹來，我們清悠地逛著鐵道風景，

伴著導覽員的知識洗禮，好不享受！也為今年度學生事務研討會，畫下完

美的休止符。 

 


